

Automatización de tareas: nuevo ámbito en la Campaña "Trabajo Seguro y Saludable en la era digital 2023-2025"

Temas: Tecnología segura

Por : Redacción Trabajo Saludable

Lectura estimada 3 minutos



Como anunciamos en su momento, la actual campaña de la Agencia Europea para la Seguridad y la Salud en el Trabajo (EU-OSHA), “**Trabajo Seguro y Saludable en la era digital**” (2023-2025) abarca diferentes ámbitos prioritarios de actuación relacionados con esta temática. El pasado mes de mayo presentó un nuevo ámbito relacionado con **la automatización de tareas**.

Una nueva generación de sistemas robóticos de **inteligencia artificial** ha entrado en el mercado laboral, ayudando a las personas trabajadoras al hacerse cargo de las tareas rutinarias y repetitivas. También pueden utilizarse para realizar trabajos de alto riesgo y complejidad. Al realizar las tareas que los humanos no pueden, no deben o no quieren hacer,

la robótica puede mantener a las personas trabajadoras fuera de peligro. También libera tiempo para que las personas trabajadoras aprendan nuevas habilidades y realicen un trabajo más creativo.

Sin embargo, el uso de las tecnologías digitales para la automatización de las tareas también conlleva una serie de riesgos y retos.

La lista incluye:

- la pérdida de conciencia situacional de las personas
- la dependencia excesiva de los sistemas automatizados
- la posible pérdida de capacidades específicas de las personas trabajadoras.
- las personas trabajadoras pueden sentir una sensación de pérdida de autonomía, tener miedo de perder sus puestos de trabajo y desconfiar del sistema.

Otro reto es la necesidad de un **reciclaje profesional**, que implica la formación de las personas trabajadoras para utilizar la nueva tecnología robótica, evitando al mismo tiempo la pérdida de importantes competencias.

Teniendo en cuenta estos factores, debe adoptarse un **enfoque de control humano** a la hora de introducir sistemas robóticos basados en IA para la automatización de tareas. De este modo, las personas trabajadoras están capacitadas para utilizar la automatización en su beneficio, conservando al mismo tiempo el control del proceso de trabajo.

Dispones de más información y materiales en el espacio web de la campaña.

La automatización de tareas: web de la campaña Trabajo seguro y saludable en la era digital 2023-2025

<https://healthy-workplaces.osha.europa.eu/es/about-topic/priority-area/automation-tasks>

Consulta nuestros recursos sobre la campaña

Continuando con el desarrollo de la planificación de esta campaña, desde Mutua Universal hemos procedido a activar, en el **espacio monográfico** que diseñamos para ella en nuestra web pública, el segundo de los ámbitos prioritarios: “**Automatización de tareas**”, que se inició en junio 2024; con objeto de dar cabida a los diferentes contenidos, recursos y herramientas que se elaboren para facilitar la sensibilización y toma de conciencia en relación a este contenido.

¡Esperamos que te resulte de utilidad!

Trabajo seguro y saludable en la era digital 2023-2025. En: web pública
Mutua Universal, 2023

</sites/webpublica/es/servicios/gestion-de-la-prevencion/trabajo-saludable-era-digital/index.html>